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(E) ENTREVISTA. FELIPE SANDOVAL, presidente de Sonapesca, ante efectos de la Ley Lafkenche: 

“(La ley) Tiene un problema de 
operatividad y de tiempos.   que 
paraliza la actividad económica” 
Erwin Schnaidt 

ervinschnaidtGdiariollanquihue.cl 

pocos días de haber si- 
A do presentado omo 

presidente de la Socie- 
dad Nacional de Pesca (Sona- 
pesca), el ingeniero comercial 
Felipe Sandoval asumió el de- 
safío de abordar un asunto re- 
levante parala industria, como 
el proyecto de Ley de Fraccio- 
namiento, iniciativa que impul- 
sa el Gobierno, como una ma- 
nera de avanzar en esta mate- 

ría, que estaba incluida en la 
discusión dela Ley de Pesca. 

Ensureciente visita aPuer- 
to Montt para reunirse con so- 
cios de ese gremio, como la 
Asociación de Mitilicultores de 
Chile (AmiChile), Algas Chile y 
Fiordo Austral, ellíder gremial 
expuso aEl Llanquihueel pare- 
cerde esa entidad frenteal pro- 
yecto de Ley de Fracciona- 
miento. 

“Estaley, comoestá genera 
cuotas de pesca que probable- 
mente -cuando le digo proba- 
blemente, es casi seguro-, no 
vana poder sercapturadas y va 
agenerar menos actividad eco- 
nómica y menos empleo. En- 
tonces, no hay un sustento téc- 
nico detrás de todas las cuotas 
de fraccionamiento que vienen 
enlaley”, manifestó el ex sub- 
secretario de Pesca y ex vice- 
presidente ejecutivo de Corfo. 

¿Han insistido en analizar esta 
situación, hanido al Congreso? 

- Nosotros expusimos en el 
Congreso. 

=¿Y losescucharon..? 

- En la Cámara de Diputados, 

claramente no. Porque salióun 
proyecto muy distinto al que 
entró, con fraccionamientos 
mayores hacia el sector artesa- 
nal de lo que venía y con efec- 
tos más importantes de lo que 
presentó el Gobierno. En el Se- 
nadoaún nolo votan. Lo vana 
votar en general el próximo 
martes y después vana ver las 
indicaciones. Ellos han escu- 
chado a todo el mundo. Noso- 
tros fuimos a exponer y cuan- 
do lo voten, vamos a ver el re- 
sultado. Yosupongo que losse- 
nadores habrán captado el sen- 
tir detodos los que fueron. 

    
Nosólo el sector industrial, 

sino que muchos artesanales, 
muchos académicos y los tra- 
bajadores hicieron críticas al 
proyecto. Esperamos que pue- 
danserrecogidas, de tal mane- 
ra que esto se corrija en una 
buena perspectiva y tengamos 
una buena ley. 

¿Puede legar a afectar a lapes- 
caartesanal? 

- Afecta, claro. Lo que pasa es 
que depende delas regiones. Y 
en esta región, a mi juicio, lo 
que debería tratar de hacerse 
es un acuerdo entre las regio- 
nes del sur. Porque normal- 
mente hay como diferencias 
entre lasregiones y sonlos mis- 
mos recursos. El ideal es que 
pudiera haber un acuerdo en- 
trelos pescadores artesanales; 
y después entrelos pescadores 
artesanales y el sector indus- 
trial, de tal manera que lo que 
salga de laley, sea de consenso 
y nogenereconflicto enel futu- 
roentrelos pescadores; y entre 
la pesca industrial y la pescaar- 
tesanal. 

LEY LAFKENCHE 
-¿Quéevaluación puede hacer de 

SANDOVAL PRESIDE SONAPESCA, QUE AGRUPA A 11 ASOCIACIONES DE PESCA INDUSTRIAL Y 120 EMPRESAS. 

la Ley Lafkenche? ¿Cómo obser- 

vanla probabilidad de que pueda 
sermodificada? 

-Elideales quesea modificada. 
Los problemas de esta ley han 
estado más radicados en la zo- 
na austral del país. Pero esono 
indica queno pueda afectar en 
el futuro a otras zonas. El pro- 
blema de la Ley Lalkenche es 
que mientras se tramitan los 
permisos, se paralizatoda act- 
vidad queno está autorizada; o 
sea, los proyectos que están 
presentados para poder ini- 
ciarse, se paralizan. Y los per- 
misos para que los pueblos ori- 
ginarios puedan hacer uso de 
su área, demoran diez años. 

Entonces, quedan diez años 
los proyectos paralizados. Eso 
hay que solucionarlo. 

Nadie se oponea que exis- 
ta un procedimiento como el 
dela Ley Lafkenche, pero tiene 
unproblemade operatividad y 
detiempos, que al inalestá pa- 
ralizando la actividad econó- 

mica. 
Eseno fueelsentidoinicial, 

sino quehubieraáreas razona- 
bles para los pueblos origina- 
rios. Pero aquí se han pedido 
miles de hectáreas y paralizan 

todas las actividades. 

- ¿Cuáles el riesgo que advierten 
sobreesta ley? 
-Las concesiones marítimas en 
Chile tienen plazos y serenue- 
van. Entonces, ¿qué vaa pasar 
cuando un puerto tenga que 
renovar su concesión y pro- 
ducto de esta ley no lo puedan 
renovar? Ni siquiera vaa afec- 
tara las actividades que quie- 
ren operar inicialmente hacia 
adelante, sino que alas mismas 
que han estado operando. Y 
eso hay que arreglarlo. 

-¿Qué le parece lo que se conoce 
sobre lanueva Ley de Pesca? 
-Tiene muchos aspectos que 
hay que considerar. Está el te- 
ma del fraccionamiento, quelo 
sacaron, pero ahí se está plan- 
teandoqueel50% decada una 
delas especies pesqueras seli- 
cite. Y eso va contra lo que la 

ley definió que era máximo un 
15%, por 20 años renovables. 
También hay temas con el 
arrastre, con otras materias 
que son bastante cuestiona- 
bles, y que hoy día siguen la 
discusión. 

Ahora, esa es una ley tan 

larga, que yo creo que al final 
fue un error. Porque se hizo 
una ley nueva. Pero, si uno lee 
laley, de los373 artículos, hay 
75% que son iguales a la ante- 
rior. Entonces, se discute sobre 
el 25%, sobre una ley presenta- 
da porel 100%. Eso va aatrasar 
mucho la discusión, que es lo 
que ha pasado en el fondo. 

- ¿Cuáles su propuesta parame- 

jorar esta ley? 
-Si uno quiere hacer un cam- 
bio enlas materias que dieron 
origen ala actual ley, y que se 
comprometieron a respetar 
por untiempoestablecido-co- 
mo eran 20 añosrenovables en 
las licitaciones, con máximo 
un 15% delicitación, que ya es- 
tá cumplido., y el cambioenel 
fraccionamiento, antes de que 
secumplan los 20 años que es- 
tableció la ley, tiene que ser 
con acuerdo de los afectados. 
Y, para nogenerar una malase- 
ñal que se vaa estar cambian- 
do siempre algo que se com- 
promete más tiempo, debe ha- 
berunanorma clara de queese 
tiemposeva arespetar. Porque 
si no, es muy dificil trabajar 
cuando a uno le pueden estar 
cambiando las condiciones to- 
doslosaños. 

- Como expresidente de Salmon- 
Chile(2014-2017),¿ teque 

  

Por remodelación 
cerrarán Hospital 
de Llanquihue por 
espacio de 15 días 

ePor trabajos de remodela- 
ción, el Hospital de Llanquihue 

cerrará durante unos 15 días las 
20 camas de la sala de hospita- 
lizados, segúninformó la direc- 
toradel establecimiento, docto- 
ra Mariel Neveu. Durante ese 

período -que parte hoy-, expli- 
có que “las personas que re- 
quieran hospitalización en ca- 
ma de baja complejidad, serán 
trasladadas hastaotros hospita- 
les dela red del Servicio deSa- 
lud del Reloncaví, sin poneren 
riesgo la continuidad de su 
atención. Subrayar que las 
atenciones de policlínico, ur- 
gencias y retiro de fármacos no 
se verán afectadas”. La remo- 
delación permitirá adecuar una 
sala de mamografías. OS 
  

esa industria está estancada? 

-Nosigo en detalle ala indus- 
tia. Porlotanto, no puedo dar 
una opinión. Lo que pasa es 
que todas estas industrias regu- 
ladas necesitan, para poder de- 
sarrollarse bien, que haya un 
acuerdo societal sobre ellas. 

Uno ve en muchos casos que 
haycomo una mirada un poco 
como negativa dela autoridad. 
Y eso impide el desarrollo de 
ellas. Aquí tiene que haber una 
mirada conjunta para poten- 
ciar la actividad. Eso yo creo 
queno se ha dado últimamen- 
te. 

De hecho, hay expresiones 
de altas autoridades del país 
que dicen que no les gusta esta 
industria y eso afecta al final. 
Estos son proyectos país. Tene- 
mos que aprovechar los recur- 
sosmarítimos haciéndolos sus- 
tentables, respetando las co- 
munidades, pero aprovechar- 
los y poder potenciar el traba- 
joenel mar. Hay que tener una 
mirada de aprovechamiento 
mayor a lo que tenemos hoy 
día. 

La acuicultura está concen- 
tradaenlazonaaustral y conli- 
mitaciones para crecer, ade- 
más. Ojalá las autoridades em- 
pujaran en conjunto con la in- 
dustria para ver cómo compe- 
timos en el mundo con otros 
que producen salmón, y ser 
más fuertes. 163 

  

Quince entidades 
sociales fueron 
beneficiadas con el 
Fondo Presidente 

Quince organizaciones de las 
comunas de Frutillar, Los 
Muermos, Puerto Varas, Puer- 

to Montt, Calbuco y Llanqui- 
hue, recibieron recursos del 
Fondo Social Presidente de la 

República. Desde fomento pro- 
ductivo a implementación de 
vestuario folclórico son parte 
de las iniciativas de equipa- 
miento o infraestructura, que 
están orientadas a construir el 

tejido social y complementar 
las políticas de inversión social 
del Estado. En esta oportuni- 
dad, la delegada presidencial 
Paulina Muñoz, dijo que “pudi- 
mos escuchar a los dirigentes 
sobre la implementación que 
van a aportar en sus organiza- 
ciones con sus vecinos”. (4
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